

Declaración del Día Internacional de la Partera

Dr. Babatunde Osotimehin, Director Ejecutivo, UNFPA, Fondo de Población de las Naciones Unidas,

y

Frances Day-Stirk, Presidenta, Confederación Internacional de Parteras

5 de mayo de 2014

En los dos últimos decenios se han reducido a la mitad en todo el mundo las muertes maternas. En el mismo período han aumentado en 15% los partos atendidos por personal calificado, y dos de cada tres partos en todo el mundo tienen lugar ahora con la atención de un profesional de la salud calificado. Restando solo 600 días para que se cumpla el plazo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) se requieren esfuerzos concertados para intensificar las intervenciones con el fin de preparar a bajo costo parteras y otros profesionales calificados para atender partos. Esas inversiones son fundamentales para acelerar los esfuerzos por mejorar la salud materna y lograr el ODM5, uno de los objetivos con mayor retraso.

El acceso a la atención de salud de buena calidad es un derecho humano básico. A pesar de ello, casi 40 millones de mujeres dan a luz sin atención calificada, aumentando el riesgo de muerte e incapacidad de la madre y del recién nacido. El mundo necesita parteras ahora más que nunca antes. La inversión en la formación de parteras puede ayudar a evitar un número significativo de las casi 290.000 muertes maternas y los tres millones de muertes de recién nacidos que se registran todos los años por falta de trabajadores de la salud calificados y reglamentados y de instalaciones adecuadas. Y las parteras hacen más que traer bebés al mundo: prestan asimismo otros servicios de salud reproductiva y de información, incluidas la atención antenatal y postnatal y la planificación de la familia.

Se darán a conocer nuevas pruebas del rendimiento de la inversión en la formación de parteras en junio de 2014, cuando se lance el segundo informe sobre el estado de la partería a nivel mundial en el Tercer Congreso de la Confederación Internacional de Parteras, que se celebrará en Praga, en la República Checa. El informe, producto del trabajo conjunto del UNFPA, el Fondo de Población de las Naciones Unidas, la Confederación Internacional de Parteras (CIP), la Organización Mundial de la Salud (OMS) y otros asociados de todo el mundo, dará a conocer los datos más recientes de 73 países a los que corresponde más del 95% de las muertes maternas, de recién nacidos y de niños pequeños de todo el mundo. Las nuevas pruebas mejorarán la base de datos de estas zonas, ayudarán a movilizar a los dirigentes y a la adopción de medidas en los países que registran peores resultados a fin de reforzar los servicios de atención materna y de recién nacidos, y facilitarán la prestación de servicios de partería de buena calidad a las mujeres embarazadas y sus bebés.

En este Día Internacional de la Partera el UNFPA y la CIP aplauden a todas las parteras comprometidas que hacen un esfuerzo superior al que requiere su función, con mucha frecuencia en circunstancias difíciles y con limitados recursos, de prestar atención materna y a los recién nacidos de mujeres y niñas de todo el mundo.

Reafirmamos conjuntamente nuestro compromiso de apoyar a las parteras de todo el mundo a fin de alcanzar la meta de velar por la seguridad de todo embarazo y de que el acceso universal a los servicios de salud sexual y reproductiva sea una realidad para todos.